

38 c. C'est cette année que le Conseil pourra distribuer aux missions auxquelles il vient en aide, la plus forte somme qu'il ait eu à leur remettre depuis la fondation de la Sainte Enfance. Les Pays-Bas présentent une augmentation de 28,275 fr. avec 174,675 fr. 45 de recettes. C'est le pays où le progrès a été le plus sensible. Vient ensuite la Prusse avec 21,000 francs de plus que l'an passé. La France a donné 1,676,633 fr. 87 ; l'Allemagne, en y comprenant l'Aisace-Lorraine, 1,226,983 fr. 75, l'Autriche-Hongrie, 123,569 fr. 19, l'Italie 260,529 fr. 90. La Suisse a recueilli 110,240 fr. 03, c'est à-dire 12,428 francs de plus qu'en 1899-1900.

AFRIQUE — *Un roi catholique à Onitcha* — Les Missions catholiques ont signalé ce fait important et consolant d'un roi catholique au Bas-Niger ; elles publient une lettre du R. P. Lejeune, de la Congrégation du Saint-Esprit, préfet apostolique du Bas-Niger, au cardinal Ledochowski, préfet de la Propagande, qui donne les curieux détails que voici :

Votre cœur sera rempli de joie en apprenant que le peuple d'Onitcha tout entier vient d'élire pour roi un de nos principaux catéchistes, celui d'Agouléri, Samuel Oksi Okolo (par abréviation, dans la langue indigène *Sami*).

Il a sept ans, Samuel était protestant, évangéliste et ennemi fanatique du « Romanisme ». Nos hôpitaux, nos refuges, nos crèches, notre léproserie, nos villages